

Die Familien der „Initiative Freilernen 2013“ freuen sich, folgende Veranstaltung in Kooperation mit dem „Österreichischen Kinderschutzbund“ anbieten zu können:

## Bertrand Stern 3\*

### Sind „Kinder“ wirklich auch Menschen? „Kinder“ in der demokratischen Gesellschaft

Wer diese Frage mit einem eindeutigen „Ja“ beantwortet, muß ebenso eindeutig dafür eintreten, daß junge Menschen, aus der ihnen auferlegten Altersdiskriminierung entlassen, als gleichwertige und würdevolle Lebensgefährten betrachtet und behandelt werden. Dies bedeutet für die sog. Kinder einerseits den Abschied von einer politisch-juristischen Entrechtung, den Ausbruch aus einer pädagogischen „Vergewohltätigung“; und andererseits die Chance, daß ihnen selbstverständlich mit dem gebührenden Respekt vor der Selbstbestimmtheit, Würde und Kompetenz ihrer Person begegnet wird.

Gibt das, was sich in den letzten Jahrzehnten diesbezüglich ereignet hat, Anlaß zur Zuversicht – oder eher zur Trauer? Welche Schlußfolgerungen in der Gegenwart würden neue Horizonte eröffnen: beispielsweise dort, wo es um die staatlich sanktionierte Bevormundung des jungen Menschen geht, etwa im Zusammenhang mit dem institutionalisierten „Schulanwesenheitszwang“?

Ein Plädoyer für einen längst fälligen, grundlegenden Wandel ist zweifellos an die Aufwertung der (Rechts-)Position junger Menschen gebunden. Wären „kinderrechtliche“ Positionen und Forderungen in Theorie und Praxis daher als ein Rückschritt, ein Irrweg oder als eine Chance zu betrachten? Was hat es mit der Vorstellung dieses ebenso individuellen wie gesellschaftlichen Prozesses politisch, ökonomisch und praktisch auf sich?

- Termin:** Montag, 15.06.2015
- Ablauf:** 18.30 Uhr
- Kosten:** 12€ Vorkasse (erm. 10€) - bei Einzahlung bis 05.06.2015  
14€ Abendkasse (erm. 12€)
- Ort:** Medizinisches Selbsthilfezentrum Wien „Martha Frühwirth“  
Obere Augartenstrasse 26 – 28, 1220 Wien
- Anmeldung:** unter „initiative2013@freilerner.at“ sowie  
Sigrid Haubenberger-Lamprecht 01/5454904 (abends)

Mit unserer Bestätigung der schriftlichen bzw. telefonischen Anmeldung ist ein Platz reserviert! Gleichzeitig werden die Kontodaten für eine Überweisung zugeschickt.

Wir freuen uns auf einen spannenden Abend!